
    le Lien n°11
Mesdames, Messieurs

Toute l’équipe municipale 
se joint à moi pour vous 
souhaiter de très belles fêtes 
de fin d’année. 

Après des mois de doute, il est temps de 
renouer avec l’énergie et l’espoir. Nous 
déconfiner enfin, pas à pas, et en toute 
responsabilité, pour retrouver nos proches et 
les moments de partage aux côtés de ceux 
qui nous sont chers. 
Nous avons beaucoup appris et construit 
ensemble pendant cette année si particulière. 
Solidarités, services, patrimoines… nous 
construirons encore plus l’année prochaine.   

Aujourd’hui Moret-Loing-et-Orvanne s’illu-
mine pour vous et avec vous : 

- Avec ses 100 commerces locaux et ses 
marchés qui vous accueillent dans le strict 
respect des règles sanitaires.

- Avec les illuminations de la fête des lumières 
et les décorations de Noël. 

- Avec l’ensemble des agents municipaux 
engagés pour le service public.

- Avec l’ensemble des professionnels de 
santé, pompiers, forces de l’ordre, artisans, 
artistes… qui assurent tout au long de l’année 
notre qualité de vie au quotidien.

Bonnes fêtes à tous, 
Dikran Zakeossian

Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

COVID ENVIRONNEMENT PATRIMOINE

Mesures, actions, soutien
Pages 6, 7 et 8

ENS, éclairage public, 
budget participatif
Pages 12

Vannages
Page 13

JOURNAL MUNICIPAL DE MORET-LOING-ET-ORVANNE

> Couvre-feu et déconfinement progressif
À l'heure du bouclage, le gouvernement annonce quelques 
assouplissements au compte-goutte :
- la réouverture de certains commerces dits « non-essentiels » 
- la reprise de certaines activités sportives et culturelles.
- les déplacements entre régions autorisés et la suppression 
des attestations obligatoires …
Malheureusement nos restaurants resteront fermés. Les lieux 
de culture aussi. Bien des activités sont très affectées et nous 
ne les oublions pas.

+ d'infos et de précisions sur www.moret-loing-et-orvanne.
fr/infos-covid ou sur les réseaux de votre commune.

Éditorial



 3 Décembre 2020 -  Le Lien  n°11 2 Le Lien  n°11 - Décembre 2020

ACTIONS MUNICIPALES

Le conseil en direct

Le conseil municipal du 3 décembre vient clôturer 
l’année 2020. 
Outre l’adoption du nouveau règlement intérieur 
autorisant la diffusion vidéo des conseils municipaux, 
le conseil a validé une modification du budget annuel 
(décision modificative), en soldant plus de 500 000 
euros de régularisations  budgétaires reportées à ce 
jour. 
Le conseil a également renforcé l’arsenal des outils 
de maîtrise de l’urbanisme pour notre commune, en 
instaurant un périmètre de sauvegarde commerciale 
à Veneux-Les Sablons (préserver les commerces 
face à la spéculation), l’adoption d’un droit de 
préemption urbain pour MLO, la mise en place 
d’une convention avec l’établissement public foncier 
d’Île de France (EPFIF), permettant de se substituer à 
la commune dans certaines opérations territoriales. 
En revanche, le conseil a clairement refusé de 
confier les compétences en matière d’aménagement 
et d’urbanisme à la Communauté de Communes 

Moret-Seine-&Loing (CCMSL), pour éviter que dans 
la situation actuelle (exclusion de MLO des instances 
de la CCMSL), les autres communes décident de 
l’aménagement sur notre territoire à la faveur d’un 
plan local d’urbanisme intercommunal (PLUi). Ce 
PLUi pourrait tout à fait être envisagé, mais pas dans 
la précipitation et sûrement pas dans ces conditions 
de représentation.
Enfin, le conseil a défini plusieurs grandes mesures de 
solidarité en faveur de nos commerces et ménages 
(1000 bons d’achats communaux visant en priorité 
les familles modestes) et la gratuité de la restauration 
pour les étudiants et lycéens boursiers,  en attendant 
la réouverture complète de leurs établissements 
scolaires. 

Dikran Zakeossian
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Périmètre de sauvegarde des commerces (PCS)°
Le PLU de Veneux-Les Sablons a été voté il y a déjà 
plus de 3 ans. Ce dernier prévoyait la définition 
d’une zone réservée à l’activité commerciale qui 
n’avait jamais été mise en oeuvre sur le plan 
administratif. 
Cette possibilité donnée par le législateur                          
(l’instauration d’un périmètre de sauvegarde 
des commerces) vient d’être mobilisée par la 
municipalité. Après consultation de la chambre de 
commerce et de l’industrie (CCI) et de la chambre 
des métiers et de l’artisanat (CMA), ce périmètre 
vient enfin d’être approuvé lors du dernier conseil 
municipal. Il s’applique désormais sur l’avenue 
de Fontainebleau et sur la zone commerciale de 
l’ancien Intermarché de Veneux. La destination 
commerciale de ces zones est désormais inscrite 
de façon stricte dans nos documents d’urbanisme 
en limitant toutes possibilités de spéculation allant 
à l’encontre de l’intérêt général.

Outre ce périmètre de sauvegarde des commerces 
(PSC), le conseil municipal vient de voter le droit 
de préemption urbain sur les fonds de commerces 
ou les baux commerciaux visant à assurer en cas 

de besoin l’intervention de la Commune pour 
assurer la diversité commerciale et artisanale 
dans le centre ville. Bien d’autres mesures sont en 
préparation et seront déployées progressivement 
à l’ensemble du territoire de MLO.

Dikran Zakeossian
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Nous retiendrons volontiers : 
- Une prise de fonctions dans 
des conditions difficiles, face aux 
multiples urgences de cette année 
si particulière (bords du Loing, crise 
Covid, tempête du mois d’août…). 
Réactivité, collaboration et vision 
globale sont plus que jamais néces-
saires face aux effets de ces crises. 
Notre commune s’est engagée sur 
ce chemin en développant avec 
vous les temps d’écoute et de coor-
dination sur ces sujets majeurs            
(réunions publiques bords du Loing, 
réunions avec les professionnels                                                                   
de santé, réunions des commer-
çants …). Nous avons abordé 
chaque crise par une multitude 
d’actions complémentaires (pouvoir 
d’achat, mesures sanitaires, investis-
sements spécifiques, mise à disposi-
tion de salles, conseil professionnel, 
communication, renforcement des 
effectifs municipaux, solidarités vers 
les familles modestes). Des moyens 
importants ont été mis à disposi-
tion pour répondre aux besoins, 
dont près de 100 000 euros pour 
la gestion de la crise Covid et ses 
conséquences. 
- La mise en route de nombreux 
de chantiers thématiques (pla-
nification des travaux sur les équi-
pements sportifs, diagnostic de 

la vie associative, restructuration 
de l'Action Éducative et de l'En-
fance, nouveaux outils au service 
de l’urbanisme, nouveaux services 
à la population…). De nouvelles 
conventions et partenariats de travail 
sont engagés (Établissement public 
foncier d’Île-de-France, Seine-et-
Marne Environnement,…). Les dos-
siers thématiques dans les pages 
suivantes illustrent une partie de ces 
projets. 
- De nouveaux outils de pilo-
tage. Contre toute attente, notre 
commune nouvelle ne connaît 
souvent, ni ses ressources, ni ses 
patrimoines. En l’absence d’états 
des lieux actualisés et face à des 
inventaires quasi inexistants (ex. im-
possibilité de connaitre le parc infor-
matique communal, les collections 
des musées, les caractéristiques 
énergétiques des bâtiments publics, 
la cartographie communale…) un 
gros travail a été engagé pour doter 
MLO de tableaux de bord des équi-
pements et moyens municipaux. 
Dans de nombreux domaines, des 
diagnostics sont engagés par les 
services, pour piloter nos projets et 
budgets sur des bases solides. 
- La modernisation des ser-
vices municipaux est également 
en route. Il s’agit de dépasser 

l’organisation hiérarchique et peu 
fonctionnelle des dernières années 
(cumulant 3 directeurs généraux à 
la tête de services très peu spécia-
lisés) pour développer des pôles de 
compétences thématiques, dignes 
d’une grande collectivité. Redonner 
de l’intérêt à l’action des agents et 
assurer l’efficacité du service. 
- En matière budgétaire, " une 
remise des compteurs à zéro " 
tout en répondant aux urgences et 
actions courantes. L’objectif était de 
solder un grand nombre de " dettes " 
communales avec plus de 500 000 
euros de régularisations effectuées 
concernant divers budgets dont : 
l’assainissement communal (trans-
fert de compétences au Syndicat 
Intercommunal d'Assainissement 
de 2017), les eaux pluviales, les 
transports publics, des créances                                  
" éteintes " vieilles parfois de plus de 
20 ans…
Le recours à l’emprunt a également 
été réduit de 200 000 euros par 
rapport aux années précédentes. 
En synthèse : nous avons géré 
l’urgence et engagé le change-
ment ; nous construisons aussi 
les bases d’un service de qualité 
pour l’ensemble du mandat.

BILAN 2020
gérer l’urgence, poser les bases et engager le changement

La réalisation de l’audit financier courant octobre a permis de dresser un tableau objectif des finances com-
munales. Il met en évidence de nombreux déséquilibres dans l’héritage budgétaire. Une faible épargne nette 
malgré l’utilisation de nombreuses ressources exceptionnelles (ex. Église de Veneux), un fort endettement de 
près de 40 % supérieur à la strate, des services municipaux largement sous-dotés - 35 % / habitant  par 
rapport aux communes voisines de taille équivalente, des flux financiers vis-à-vis de la CCMSL qui posent 
de nombreuses questions… Il pointe aussi la diminution significative des ressources fiscales communales à 
partir de 2022 avec la fin de certaines dotations liées au statut de commune nouvelle et le besoin de bien 
anticiper la conception budgétaire de nos différents projets.

Premiers résultats de l'audit financier

Au terme des six premiers mois de votre équipe municipale, quel bilan retenir? Quelles priorités et 
quels choix marquent ce début de mandat si atypique ? 

Un budget responsable, les moyens d’un urbanisme maîtrisé, la solidarité par temps de crise. 
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Nouvelles permanences
Écouter, guider, aider, telles sont les valeurs essentielles  véhiculées par le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS).
Afin de servir au mieux l’ensemble des habitant-e-s de Moret-Loing-et-Orvanne, nous avons le plaisir de 
vous annoncer l’ouverture de permanences du CCAS dans les communes déléguées de Montarlot, Épisy 
et Écuelles. Celles-ci se dérouleront comme suit, à compter du 7 janvier 2021 :
- Montarlot : lundi matin 8h30-12h semaines paires.
- Épisy : jeudi matin 8h30-12h semaines impaires.
- Écuelles : jeudi après-midi 13h30-17h. 
Le CCAS vous accompagne dans toutes vos démarches administratives (constitution de dossiers CAF, 
retraite, sécurité sociale…). Il assure également des missions d’aides sociales légales (RSA, APA, logement, 
domiciliation...) et facultatives (bons alimentaires, aides aux impayés…), 
Les agents sont à vos côtés pour vous écouter, vous orienter et trouver avec vous la solution la plus adaptée 
à votre situation et à vos besoins, en toute confidentialité.

Sylvie Souchard
Conseillère municipale déléguée aux Solidarités

ACTION SOCIALE / FAMILIALEPARTICIPATION CITOYENNE

Jeunes acteurs de la vie locale engagés 
Le Conseil Municipal de Jeunes (CMJ) a du s'adapter et surfer sur les nouvelles technologies du fait des restric-
tions sanitaires, et de l'interdiction de rassemblement.
La réunion du 18 novembre a ainsi été maintenue et s'est déroulée en visio-conférence avec une belle énergie !
Cette rencontre a permis de définir huit grandes familles de projets dans lesquelles les " Cmjistes " ont pu 
s'inscrire. 
Les réunions vont se poursuivre en viso-conférence sur le mois de décembre à raison d'une séance hebdoma-
daire, réunissant quatre groupes de travail lors de chaque session. 
Nous ne manquerons pas de vous informer de la teneur et de l'avancée des projets.

Suite au confinement du mois de 
novembre, la phase de candida-
ture des comités citoyens est pro-
longée jusqu’au 15 janvier. 
Malgré le contexte sanitaire dif-
ficile et les contraintes de ce 
nouveau confinement, une cen-
taine d’habitants se sont déjà 
portés volontaires pour intégrer 
ces comités. 
Rejoignez-les pour apporter vos 
idées. 
Pour vous inscrire, plusieurs pos-
sibilités :
- coupon ci-dessous à remplir et 
déposer en mairie,

- formulaire d’inscription dis-
ponible dans chaque mairie 
déléguée,
- formulaire numérique sur le site 
internet de la ville à envoyer à 
l’adresse suivante :  candidature-
comitecitoyen@moretloingetor-
vanne.fr.
Après le 15 janvier, des tirages 
au sort seront organisés dans les 
mairies déléguées, et les comités 
citoyens seront mis en place en ce 
début d’année 2021.
Parmi les sujets qui pourront être 
explorés, de multiples projets de 
la municipalité (réaménagement 

de certains sites comme celui 
de la maison éclusière ou de la 
place de l’Hôtel de Ville, déve-
loppement des pratiques éco-
logiques citoyennes, nouvelles 
installations sportives, etc.) feront 
l’objet de débats avec vous. Votre 
avis compte !
Pour l’exprimer pleinement, soyez 
candidat aux comités citoyens !

Olivier THEOT
Conseiller municipal délégué 

aux actions de démocratie locale et
 aux comités citoyens

Comités citoyens :  prolongation de la phase de candidature

Colis de Noël
La municipalité et le Centre Communal d'Action Sociale 
(CCAS de Moret-Loing-et-Orvanne offrent aux séniors un 
colis à l’occasion des fêtes de fin d’année.

Cette année, tous les rendez-vous festifs destinés à nos aînés ont 
été annulés pour cause de Covid19. La tradition des colis de Noël 
a cependant fait exception. 
Les élus et les membres du CCAS se sont mobilisés pour la ré-
ception, puis la distribution, voire la livraison de ces colis dans 
chacune de nos communes déléguées. En effet, ceux destinés aux 
couples ont été pour certains livrés à domicile en raison de leur 
volume important.
Chaque colis composé de nombreux et savoureux produits de 
qualité permettra à chaque bénéficiaire de préparer un bon repas 
de Noël.

Quelques chiffres

> 634 colis pour une personne
> 314 colis pour les couples

Civilité, Nom et Prénom :  
Date et lieu de naissance : 
Adresse :  
 
Tél. Fixe et Mobile :  
Adresse électronique :  
Je souhaite devenir membre du comité citoyen de :
Dans le respect des valeurs de liberté, d’égalité, fraternité, de laïcité et de neutralité, je souhaite : 
- Prendre une part active à la vie démocratique de Moret-Loing-et-Orvanne  et/ou l’une des com-
munes déléguées,
- Initier des projets,
- Enrichir le débat public
- Formuler des avis sur des projets d’amélioration menés par la municipalité
Fait à Moret-Loing-et-Orvanne, le                                         Signature

Merci de bien vouloir retourner cette fiche de candidature dûment complétée à l’accueil de l’une des 
5 Mairies déléguées ou à l’adresse mail suivante : candidaturecomitecitoyen@moretloingetorvanne.fr

FICHE DE CANDIDATURE
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COVID

Tout au long de la période de confinement, la commune et ses agents restent mobilisés pour accompagner 
les habitants et assurer le maintien des services les plus essentiels : l'accueil,  la police municipale, l’état-
civil, l’urbanisme, la communication, l’accueil des enfants, les services techniques... et bien évidemment 
l’accompagnement social des plus fragiles par le Centre Communal d'Action Sociale. Sur le terrain comme 
en télétravail, les agents ont poursuivi leurs missions malgré la fermeture au public de certaines structures, 
rouvertes depuis peu. Maintenir le lien sans prendre de risques. Protégeons-nous ! Soyons Solidaires !

Moret-Loing-et-Orvanne regroupe aujourd’hui une offre 
incroyable avec plus de 100 commerces et artisans de proximité. 
Aujourd’hui, la crise du Covid a lourdement éprouvé un grand 
nombre de ces structures qui assurent pourtant la vitalité de 
notre commune. Pour les soutenir, la municipalité met en place 
plusieurs mesures : 
- 10 000 euros en bons d’achats réservés aux commerces 
fermés administrativement pendant le confinement. Ces 
bons de 10 euros, utilisables dès 20 euros d’achat dans les 
commerces locaux s’adressent à l’ensemble des ménages avec 
un coup de pouce particulier pour ceux à revenu modéré. Ces 
bons sont à retirer dans les mairies déléguées de Moret-sur-
Loing et de Veneux-Les Sablons.
- 5000 euros de chèques cadeau pour les agents communaux 
à utiliser en particulier dans les commerces alimentaires.  

Une campagne de promotion de notre territoire, 
pour rappeler à tous que consommer local… 
c’est idéal ! 

Soutien aux commerces locaux

Coup de pouce aux étudiants et lycéens boursiers
En raison de la crise sanitaire, la plupart des d’établissements 
scolaires et universitaires n’accueillent plus les étudiants et lycéens 
de façon régulière. Leurs services de restauration, facilitant l’accès 
à tous à une alimentation équilibrée, ne peuvent plus remplir leur 
rôle pour les jeunes et les familles qui en ont le plus besoin.
En attendant la reprise normale des cours, la commune de Moret-
Loing-et-Orvanne propose un coup de pouce aux familles, avec 
un service de restauration à emporter pour les étudiants ou lycéens 
boursiers et les jeunes en difficulté qui le souhaitent.
Le personnel de la restauration scolaire vous proposera des 
paniers repas équilibrés sur réservation et après inscription au 
CCAS.

Contact : 
Centre Communal d'Action Sociale
> 01 60 73 51 58
> solidarite-covid@moretloingetorvanne.fr

SANTÉ / ACCESSIBILITÉ

Pendant plus de deux heures, les acteurs ont échan-
gé sur les tests PCR (réalisés en lien avec un labora-
toire), antigéniques (dont le résultat est connu en une 
vingtaine de minutes) et sur la conduite à tenir pour 
rassurer les habitants.
L’importance du port du masque et le respect des 
distances de sécurité ont été réaffirmés. Un plan de 
dépistage d’une grande ampleur est mis en place :
- Des tests antigéniques sont pratiqués au Centre 
Médico-Sportif de Veneux-les sablons depuis le 12 
décembre par un médecin. Le numéro pour la prise 
de rendez-vous est le 07 86 94 85 05, et les prélève-
ments se dérouleront les lundis et vendredis de 13h à 
15h et le samedi entre 10h30 et 12h30.

- Les habitants peuvent se faire tester dans deux of-
ficines de pharmacie de la ville qui pratiquent des 
tests antigéniques sur des horaires précis. Pour cela, 
il suffit juste de se munir de sa carte vitale.
- Enfin, pour préparer les vacances, le bus santé de 
la Région s’est installé sur le parking du pôle santé 
de la céramique le samedi 19 Décembre. Il y a été 
pratiqué des tests PCR par des professionnels ce qui 
a permis d’organiser les fêtes l’esprit libre.

Fabrice Ettori
Conseiller municipal délégué 

  à la Santé et à l'Accessibilité

L’opération de mise en accessibilité de 
la gare de  Moret-Veneux-les Sablons, 
est actuellement en cours. Les travaux 
sont financés par Ile de France Mobilités 
à hauteur de 50 %, par la Région Île 
de France à hauteur de 25 % et par 
la SNCF à hauteur de 25 %. Après de 
nombreuses années, ces travaux très 
attendus devraient enfin permettre de 
rendre la plus grande Gare du Sud 77 
accessible à l’ensemble des publics. 
Les travaux doivent s’étaler sur 18 mois.
Pour desservir nos quais, quatre ascen-
seurs étaient prévus lors des échanges 
avec SNCF Gares et Connexions au 
mois de septembre dernier, amenant 
la sous commission départementale 
d'accessibilité à prononcer un avis fa-
vorable. Malheureusement, nous avons 

appris depuis que la SNCF 
ne prévoit plus d’assurer l’ac-
cessibilité de la sortie du côté 
de la toute nouvelle gare rou-
tière! Une décision complé-
mentèrent incompréhensible 
lorsque l'on sait combien cette 
entrée revêt une grande im-
portance en terme de nombre 
de voyageurs et pour le dé-
veloppement du transport en 
commun… 
Suite à cette découverte, nous avons 
alerté Mme Pécresse, présidente de la 
région Ile-de-France et nous attendons 
avec impatience les arbitrages régio-
naux pour lever ces incohérences pro-
fondes dans la politique de mobilités. 

Tous dépistés avant Noël
Pleinement conscients de la gravité de l’épidémie, les élus ont invité les médecins généralistes et 
les pharmaciens à se rencontrer pour organiser les soins pour les habitants. 

Accessibilité de la gare SNCF - entre espoir et déception
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L'information étant tombée pendant 
les vacances, en même temps que la 
décision de fermeture des commerces 
non essentiels, nous avons en ur-
gence commandé un lot de masques 
pédiatriques pour la rentrée du 2 
Novembre, afin de pouvoir dépan-
ner les familles qui n'avaient pu s'en 
procurer.
300 masques en tissu ont ainsi été 
répartis dès lundi 2 novembre sur 
l'ensemble des structures périscolaires 
et des écoles de Moret-Loing-et-
Orvanne, permettant ainsi d'accueillir 
l'ensemble des enfants et de rempla-
cer au besoin, un masque cassé ou 
manquant (rappelons qu'un masque 
doit être changé toutes les 4 heures).
Conscients que cela représentait une 
charge supplémentaire pour le bud-
get familial, la municipalité a dans un 
second temps, procédé à une com-
mande supplémentaire de façon à 
équiper chaque élève d'un masque 
tissu. Cette distribution s'est déroulée 
sur les écoles les 17 et 19 novembre 
derniers.

D'autre part, nous avons également 
reçu un millier de masques pédia-
triques jetables de la part d'Intermar-
ché, que nous remercions donc cha-
leureusement. Ces masques ont été 
répartis sur les différentes structures 
enfance et redistribués sur les écoles 
en cas de nécessité.
Nous en avons encore en réserve 
au sein des mairies déléguées et du 

CCAS pour toute famille en difficultés.

Parallèlement, nous avons du renfor-
cer nos protocoles d'accueil afin de 
limiter au maximum le brassage des 
classes ou groupes d'enfants ainsi que 
nos protocoles d'entretien. Des agents 
ont donc été redéployés (suite à la 
fermeture de certains équipements 
recevant préalablement du public) et 
pour certains, embauchés spécifique-
ment pour mener à bien ces tâches 
de désinfection régulière des surfaces 
contact. 

Un point régulier de la situation sa-
nitaire est effectué auprès des repré-
sentants de parents d'élèves et fort 
heureusement, même si nous avons 
certes eu quelques cas positifs chez 
nos agents, il n'y a pas de cluster défi-
ni pour le moment. Les consignes sa-
nitaires ont également été renforcées, 
avec une modification des équipe-
ments de protection individuelle (port 
de masque chirurgical, et visière lors 
de la distribution des repas). Nous 
avons également pris la décision de 
suspendre momentanément le par-
tage du repas entre agents et enfants 
pour éviter une contamination accrue 
de nos équipes. Nous sommes éga-
lement parvenus à favoriser un dépis-
tage gratuit pour l'ensemble de nos 
agents.
Prenez bien soin de vous.

Katell GAUDIN
Adjointe  en charge de l'Enfance 

et de la Jeunesse

Des masques pour les enfants
Même si les derniers chiffres annoncent que le pic de la seconde 
vague semble aujourd'hui derrière nous, la situation s'est sérieu-
sement compliquée pour vous et vos enfants avec l'obligation du 
port du masque, devenu obligatoire depuis le 2 Novembre pour les 
enfants âgés de plus de six ans.

ANTI GASPI'

> 21 au 29 novembre

À l’occasion de la semaine européenne de réduction des déchets, l’Action Éducative de Moret-Loing-
et-Orvanne a mise en place de nombreux ateliers, en collaboration avec le Smictom de la Région de 
Fontainebleau, pour sensibiliser les enfants et leurs parents à la nécessité de réduire la quantité de déchets et 
de consommer mieux. 
Ces actions ont été menées avec le concours des Accueils de Loisirs et la restauration scolaire de Moret-Loing-
et-Orvanne avec un réel engouement des enfants. 
À titre d’exemple, près de 7 kg de déchets alimentaires par repas sur Veneux-Les Sablons. 
Après les enfants, aux parents aussi de s’engager et de rester particulièrement attentifs à cette question no-
tamment à la veille des fêtes de fin d’année.

Semaine Européenne 
de la Réduction des Déchets

ENFANCE
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La tenue des manifestations ou événements annoncés sont au demeurant susceptibles d'être annulés ou reportés en fonction de l'évolution 
de la situation sanitaire. Merci à tous pour votre compréhension.  

Voyage avec les tout-petits (0 à 3 ans)
Les 21 janvier et 11 février à 9h30
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Les jumeaux duo d'humour
Les 22 et 23 janvier
Thalie théâtre à Moret

Escape game
Vendredi 22 janvier à 20h
Médiathèque Sarah Bernhardt à Veneux

Les Nuits de la Lecture
Les 22 et 23 janvier
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Exposition SAI NO KAWARA
J-M. FORAX et N. CHARBONNIER
Du 23 janvier au 28 février
Le MUR espace de création à Écuelles

Café-histoire "la peste"
Samedi 23 janvier à 16h
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Femmes peintres de France
Mercredi 27 janvier
Thalie théâtre à Moret

Les p'tites histoires (3 à 6 ans)
Les 6 janvier et 3 février à 10h
Médiathèque Sarah Bernhardt à Veneux

Les ados à voix haute (dès 10 ans)
Les 8 janvier et 5 février à 18h30
Médiathèque Sarah Bernhardt à Veneux

Atelier tricot
les 9 janvier et 6 février à 10h
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Café lecture
Les 9 janvier et 6 février à 11h
Médiathèque Sarah Bernhardt à Veneux

Bébés lecteurs (0 à 3 ans)
Les 11 janvier et 8 février à 9h30 et à 10h45
Médiathèque Sarah Bernhardt à Veneux

L'encre des possibles
Les 16 janvier et 6 février à 10h30
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Tapis participatif (dès 8 ans)
Mercredi 20 janvier à 16h
Médiathèque Sarah Bernhardt à Veneux

Clap en Bib
Vendredi 29 janvier à 17h
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Tex résiste humour
Les 29 et 30 janvier
Thalie théâtre à Moret

La joyeuse histoire du monde
Vendredi 12 février
Thalie théâtre à Moret

Atelier numérique volumique
Mercredi 17 février à 16h
Médiathèque Marina Tsvetaeva à Écuelles

Salon de Peinture
Du 20 au 28 février
Salle Jean Mermoz à Écuelles

Fête du Gonflable
Les 27 et 28 février
Gymnase de la Pierre Droite à Écuelles

Par ici la Monnaie
Les 19 et 20 mars
Thalie théâtre à Moret

ÉVÉNEMENTS

Zoom sur Scène sur Loing - entretien avec Adrien Mourey
Qu’est-ce qui vous a incité à créer 
cette association ?
Les membres fondateurs de l’associa-
tion ont fait partie pour certains d’une 
aventure humaine rare : le son et lu-
mière de Moret-sur-Loing (nommé « 
Festival »). Né dans les années 60, il 
s’est terminé dans les années 2000. 
Une aventure fédérant un nombre 
important de bénévoles autour d'une 
même passion : immerger des spec-
tateurs dans un voyage historique 
tout en vivant le plaisir né du partage 
créatif lié à l'élaboration d'un spec-
tacle vivant.
L’association Scène Sur Loing est 
née de l’envie de vivre une nouvelle 
aventure basée sur les mêmes fonda-
mentaux en créant une compagnie 
génératrice de projets événementiels 
innovants.
Quelques explications sur son 
nom ? 
Nous sommes tous fortement atta-
chés à Moret et ses environs, il fal-
lait donc trouver un nom qui puisse 
évoquer cette région tout en gardant 
l’objectif principal de l’association 
très clair dès l’intitulé : réaliser des 

spectacles.
Nos racines sont ancrées à Moret sur 
Loing, la plupart de nos premières 
créations se font et se feront, pour en-
suite, on l’espère, les faire voyager à 
travers la France (pourquoi pas ?).
Présentez-nous votre association : 
Pouvez-vous nous expliquer son 
fonctionnement ?
Depuis octobre 2017, Scène Sur 
Loing, association loi 1901 permet 
de créer et promouvoir tout type de 
projets événementiels et culturels à 
travers différentes formes d’arts.
Une organisation structurée regrou-
pant une quarantaine de membres 
bénévoles permanents constitue 
l’équipe d’organisation, de création 
et de réalisation.
L’ensemble des bénévoles, de 3 à 
99 ans, sont invités à faire partie de 
chaque projet. Il n’y a pas de planning 
fixe, la conception et réalisation des 
projets de chaque année déterminent 
le planning (ateliers de création dé-
cors et costumes, répétitions, réunions 
de création et suivi de projet…)
Nous sommes constamment à la re-
cherche de bénévoles afin de pouvoir 

réaliser de plus grands projets et de 
continuer à constituer nos équipes de 
figurants, petites mains, bricoleurs, lo-
gistique, artistes…etc
Au fil des différents projets, une am-
biance, une atmosphère souvent 
identique est ressortie, nous avons 
essayé de poser des mots à cela à 
travers une ligne artistique : « Créer 
et partager des voyages vers de 
nouveaux horizons, où l'imagination 
éveillée par nos sens, se laissera gui-
der par la poésie et les émotions »
Quels sont vos projets pour l'an-
née 2021 ?
Nous travaillons à la réalisation d’un 
court métrage sous forme de clip 
avec une réalisation de jour et de nuit 
sur les bords du Loing de Moret.
Beaucoup de projets sont en phase 
d’écriture mais nous ne savons ac-
tuellement pas s'ils pourront voir le 
jour en 2021, cependant nous tra-
vaillons à préparer au maximum l’en-
semble des créations pour pouvoir 
les sortir de nos cartons dès que la 
situation sanitaire nous le permettra.

RETOUR EN IMAGES

Qu’est-ce qui vous a incité à créer 
cette association ?
Cette association " 115 Du Particulier 
" existe depuis 2012, nous avons 
juste voulu multiplier la force du                                 
" Village du 115 Du Particulier ". Par 
multiplier, nous entendons, appor-
ter un soutien alimentaire aux per-
sonnes en difficultés sur MLO, un 
soutien moral en recréant un lien so-
cial avec des personnes qui font face 
à l’isolement, un soutien matériel en 
donnant un meuble ou un bien que 
nous avons en stock pour que les per-
sonnes puissent embellir leurs chez 
eux et s’épanouir.
Quelles actions mène votre asso-
ciation ?
Depuis début octobre, nous faisons 
des distributions alimentaires sur les 
communes déléguées de Veneux-Les 
Sablons (sur le parking de l’école et 
d’Écuelles (sur le parking du Carrefour 
Market,) tous les samedis matins de 
10h à 10h45 pour Veneux et de 
11h à 11h45 pour Écuelles. Pour ce 
faire les colis alimentaires remis aux 
personnes aidées, sont préparés la 
veille à Villebéon sur la communauté 

du 115DP. Ces colis sont garnis de 
produits frais que nous récupérons 
à Rungis, chez des partenaires gros-
sistes et dans d’autres associations, ce 
qui montre une entraide et une soli-
darité qui font la force et les valeurs 
du 115DP.
Quels sont vos projets pour l'an-
née 2021 ?
Nous avons rencontré les élu-e-s de 
MLO, à la mi-octobre pour présen-
ter et soutenir notre projet d’antenne 
du 115DP sur MLO. À cette réunion, 
nous avions aussi demandé si nous 
pouvions occuper une partie des an-
ciens locaux des Services Techniques 
d’Écuelles et cette demande a été 
acceptée. 
Grâce à ce local, nous avons plusieurs 
projets, comme en faire un lieu d’ac-
cueil et d’écoute pour les personnes 
en ressentant le besoin, mais aussi 
un lieu d’étude pour des personnes 
de tout âge qui veulent s’instruire ou 
travailler leurs cours aux côtés des bé-
névoles étant des ancien-ne-s profes-
seur-e-s. Avec la douche, les toilettes 
et le coin cuisine nous avons aussi 
envie de faire un accueil de jour où 

les personnes pourront venir prendre 
une douche, laver leur linge et par-
tager un repas chaud fait soit par le 
cuisinier du village du 115DP ou par 
les bénévoles de MLO. Nous avons 
également en tête de créer un ves-
tiaire solidaire sur MLO.
Besoin d’aide ? bénévole ?
Pour ce qui est des nouveaux bé-
névoles nous sommes preneurs de 
toutes les bonnes volontés qui veulent 
nous rejoindre dans cette belle aven-
ture solidaire. Pour cela, plusieurs 
moyens s’offrent à vous, soit venir à 
notre rencontre lors des distributions 
du samedi matin, soit nous contac-
ter via notre page facebook (que 
nous invitions à suivre et à partager) 
« 115 Du Particulier à Moret-Loing et 
Orvanne », ou alors par téléphone 
au 06.70.30.65.39 (Rocco) ou au 
06.44.86.65.73 (Éloi). 
Par ailleurs, si vous avez besoin d’un 
coup de pouce alimentaire, il ne faut 
pas hésiter, nous ne demandons 
aucun justificatif pour prétendre à un 
colis)."

Zoom sur "Le 115 du Particulier" - entretien avec Éloi Souchard



 13 Décembre 2020 -  Le Lien  n°11 12 Le Lien  n°11 - Décembre 2020

Budget Participatif
Plusieurs projets ont été déposés sur le territoire 
de Moret-Loing-et-Orvanne au Budget Participatif 
écologique de la Région Île-de-France, par la 
municipalité et deux associations locales : remise 
en état du jardin pédagogique des Noues, 
acquisition d'un triporteur à assistance électrique 
dédié à la propreté urbaine, aménagements du 
potager associatif " Le jardin des Trolls ", acquisition 
d'une flotte de vélos pour mettre en place le "savoir 
rouler " à vélo. Ces projets seront soumis au vote 
des franciliens du 4 au 28  février 2021, et ceux 
ayant obtenu le plus de voix seront financés par la 
Région d'Île de France.
Restez attentifs aux prochaines communications qui 
seront faites à ce sujet début janvier (via les réseaux 
numériques  et supports d'affichage) … et pensez à 
voter pour que ces beaux projets voient le jour sur 
notre commune !

ENVIRONNEMENT

La commune s’engage sur les économies d’éner-
gies et la réduction de la pollution lumineuse.
MLO procède au changement de plus de 90 
candélabres sur Moret-sur-Loing et Écuelles, 
la programmation ou installation de nouveaux 
ouvrages.
150 points lumineux au total seront adaptés en 
2020 permettant de réaliser 50% d’économies en 
soirée, puis 80% d’économies de minuit à 5h du 
matin. 
 
Une étude est en cours pour examiner les pos-
sibilités de modulation de l’éclairage nocturne 
quartier par quartier en fonction des équipements 
existants et des contrats avec les délégataires.

Éclairage public 
et économies d’énergies

PATRIMOINE

Les ouvrages hydrauliques bâtis le long de la rivière, et notamment ceux présents dans le centre de 
Moret-sur-Loing, constituent une partie importante de notre patrimoine. Ils sont aussi, paradoxalement, 
à l’origine de certains déséquilibres qui pèsent sur le milieu naturel, et parfois de façon non négligeable.
En effet, pour remplir correctement leur rôle, ces vannes doivent être entretenues et surtout être ouvertes 
régulièrement, afin d’engendrer des " chasses ". Ce sont de puissants courants permettant d’arracher la 
vase accumulée d’enlever et les sédiments qui entravent le libre écoulement des eaux. 
Les vannages constituent des coupures dans le lit de la rivière, et autant de ruptures de ce que les 
scientifiques appellent les " continuités écologiques ". Aujourd’hui, la loi oblige les collectivités à rétablir, 
dans la mesure du possible, ces continuités, car celles-ci sont à la clef de la bonne santé des espèces 
vivantes présentes dans les cours d’eau, tels les poissons, les oiseaux, les végétaux. C’est aussi un élément 
majeur pour limiter les inondations,  notamment sur des zones fragiles comme le Faubourg de Moret, très 
sensible au niveau d’eau.

Les vannages du Loing, une longue histoire

Il y a près de 250 ans, ce problème 
était déjà clairement identifié comme 
le montre le très bel article de la revue 
"Culture et Patrimoine" de l’association 
des Amis de Moret et de sa Région n° 
235. En effet, l’article relate l’ordonnance 
du Bureau des finances de la Généralité 
de Paris de 1779 pour la conservation 
du pont de la Ville de Moret. Le rap-
port du Conseiller du Roi, commissaire 
du Conseil au Département des Ponts et 
Chaussées, décrit les fortes dégradations 
au niveau du pont de Moret occasion-
nées par les digues des moulins. " Ces 
digues soutiennent continuellement les 
eaux du Loing à quatre ou cinq pieds 
au-dessus de leur niveau ordinaire, d’où 
il arrive que le faubourg de Moret se 
trouve inondé et la route submergée par les moindres crues ". 
" L’eau, venant alors à surmonter ces ouvrages, se précipite sous le pont avec force et vitesse en déstabilisant 
l’ouvrage ". Enfin, l’effet des inondations semble d’autant plus dangereux que les meuniers hésitent souvent 
à ouvrir les vannages pour optimiser leur activité comme le constate le conseiller du Roy, ordonnant une 
ouverture régulière et interdisant toute construction complémentaire…

C’est donc pour ces mêmes raisons que l’ouverture de la vanne hydraulique centrale pendant la saison 
hivernale a été demandée par l'établissement public d'aménagement et de gestion des eaux du bassin du 
Loing (ÉPAGE) conjointement avec la fédération départementale de pêche, afin de favoriser ces " chasses " 
des sédiments et la libre circulation des espèces.

Cette gestion est un réel défi pour les années à venir. Il faut trouver le bon équilibre entre usages et porter un 
nouveau regard sur nos patrimoines culturels et naturels en tenant compte de l’histoire ! Tout cela sera au 
cœur de notre action, afin d’adapter les bords de la rivière de manière pertinente et soucieuse de l’avenir 
de tous.

Le " Marais du Lutin ', situé en bord de Seine à 
Veneux-Les Sablons, est un site naturel remarquable. 
Depuis 1991, il a été défini comme un Espace 
Naturel Sensible départemental, afin de préserver 
les perspectives paysagères exceptionnelles sur la 
confluence du Loing et de la Seine, et ses milieux 
naturels très variés.  
 
Afin de sécuriser les cheminements existants, le 
Département réalise régulièrement des opérations 
d’entretien sur les bords des parcelles dont il est pro-
priétaire. Pour cette raison, certains arbres sont ac-
tuellement marqués sur le site (coupes d’arbres de-
venus dangereux du fait de leur âge ou de maladies 
telle que la chalarose du frêne).
 
En parallèle, afin d’offrir aux habitants, et plus largement à tous les Seine-et-Marnais, la possibilité de 
découvrir l’ensemble du site, le Département engage avec l’appui de la Commune un projet global de va-
lorisation du marais du Lutin. Ce projet vise la restitution des paysages patrimoniaux, la diversification des 
milieux naturels et l’aménagement de cheminements.
 
Dans ce cadre de préservation de cet espace naturel sensible, une opération d’évacuation d’un important 
dépôt illégal de déchets sur des terrains appartenant au Département a été réalisée au mois de décembre 
2020.

Dikran ZAKEOSSIAN
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Brice GRUET
Conseiller municipal délégué 

au Patrimoine et Développement Touristique

L'Espace Naturel Sensible du Lutin
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Vous êtes de plus en plus nombreux à vous interroger 
sur l’arrivée de la fibre optique sur notre commune, 
aussi bien auprès des particuliers que des entreprises. 
Cela est encore plus nécessaire à l’heure où la Covid-
19 et les mesures de confinement contraignent une 
majorité d’entre nous à rester à la maison, mettant 
les connexions à rude épreuve.

Depuis août 2020, plusieurs groupes de travail 
ont eu lieu entre nos équipes et SADE Telecom 
(missionné par Seine & Marne Numérique) afin de 
comprendre le calendrier prévisionnel et d’interroger 
les arbitrages historiques concernant notre territoire. 
Le déploiement de la fibre sur MLO devrait avoir lieu 
en deux étapes successives :

- La 1ère phase débutera début 2021, avec le chantier 
d’implantation du local technique, dit Shelter NRO 
(Noeud de Raccordement Optique), qui sera réalisé 
par Seine & Marne THD. Cette future installation se 
situera au pied du pont SNCF à côté du transformateur 
électrique (face au croisement de la Rue du Pont 
National et de l'Avenue de Fontainebleau). Huit 
armoires de raccordement appelées PMZ (Point de 
Mutualisation de Zone), seront également installées 
sur Écuelles, Moret-sur-Loing et Veneux-Les Sablons. 
Une fois les différents travaux réalisés, ces armoires 
permettront aux habitants de se raccorder à la fibre, 
en se rapprochant des différents opérateurs de 
téléphonie. Sauf contraintes techniques particulières, 
cette 1ère étape devrait s’achever à l'été 2021. 

- En ce qui concerne les communes déléguée d’Épisy 
et de Montarlot, " Seine & Marne Numérique " nous 
annonce en revanche un raccordement en 2023 
seulement ! Étonnamment, des travaux pour la fibre 
ont déjà commencé sur Épisy, mais ils ne concernent 
hélas que le raccordement de la commune de 
Villecerf au nœud de Montigny-sur-Loing…

Nous remercions l’ensemble des acteurs en charge 
du déploiement (" Seine & Marne Numérique ", maître 
d’ouvrage et ses partenaires techniques et financiers, 
Seine & Marne THD, Covage, SADE Telecom la 
CCMSL), mais nous nous interrogeons légitimement 
sur les priorités adoptées et ce retard inexplicable 
du raccordement de certaines de nos communes 
déléguées, pourtant sur le chemin de la fibre.

Nous vous proposerons, dès que la situation sanitaire 
le permettra, des réunions publiques d’information, 
afin de vous permettre d’avoir une meilleure visibilité 
et une transparence sur ces équipements numériques.

Guillaume BODIER
Adjoint en charge de la Communication,

de la Promotion et du Numérique

Déploiement de la fibre optique

INFORMATIONS PRATIQUES

Vous êtes de plus en plus nombreux à vous interroger sur l’arrivée de la fibre optique sur notre 
commune, aussi bien auprès des particuliers que des entreprises. 

Conciliateur de justice
Le saviez-vous? Aujourd’hui, deux concilia-
teurs de justice interviennent gratuitement au 
service de la population de MLO pour les 
aider dans la médiation autour de litiges et la 
gestion de situations difficiles (voisinage, nui-
sances, incivilités …). Ces conciliateurs qua-
lifiés, interviennent pour le compte du tribunal 
de Fontainebleau afin d’apaiser les conflits du 
quotidien et faciliter la recherche de solutions 
amiables. N’hésitez pas à les contacter par 
mail (didier.boulaud@concilliateurdejustice.
fr; philippe.bollet@concilliateurdejustice.fr) ou 
sur RDV à l’accueil en mairie de Moret. www.
conciliateursdefrance.fr 

Merci à Intermarché pour le don de 1000 masques pour les habitants de MLO distribués par le CCAS aux 
familles dans le besoin.

Merci à Eau de Paris pour le don alimentaire de produits issus de l’agriculture biologique sur les bassins 
versants des captages d’eau potable. 100 Produits de la marque producteurs " terre de sources " mis à dis-
position du CCAS.

Merci à l’ONG humanitaire Partagence pour le don de matériel (groupes électrogènes, pompes, 
matelas …) et réserve familles d’urgence, réalisé au service du Plan Communal de Sauvegarde de 
Moret-Loing-et-Orvanne.

Remerciements

Avis aux artistes
Tu as entre 11 ans et 17 ans, ton avis compte 
déjà pour nous, ta vision de la jeunesse sur 
Moret-Loing-et-Orvanne aussi.
Nous t'invitons à imaginer ce que serait pour 
toi la jeunesse à Moret-Loing-et-Orvanne de 
manière idéale et d'en faire un dessin coloré.
Utilise les moyens que tu souhaites : crayon, 
peinture, outils informatiques et envoie nous 
ton dessin .
Date limite : 31 janvier 2021 
À envoyer à pauline.colomar@moretloingetor-
vanne.fr ou a déposer en mairie.
Si le jury choisi ton dessin : une récompense 
pour toi et l'opportunité de voir ton dessin 
partout dans la ville pour nos prochaines com-
pagnes pour la jeunesse !

Campagne de broyage des sapins
Après les fêtes, votre sapin mérite une seconde vie. La 
commune de Moret-Loing-et-Orvanne recycle les sapins 
et invite les propriétaires de sapin à déposer leur arbre 
aux 5 dépôts qui seront ouverts du 1er au 17 janvier 
2021.

Ce geste permettra d’éviter les incivilités comme des 
dépôts sauvages sur la voie publique et permettra de 
favoriser le développement des micro-organismes qui 
améliorent la vie des sols de nos massifs communaux.

En effet, une fois les sapins broyés, on obtient un pail-
lage que les agents des Services Techniques répandent 
au pied des massifs, ce qui d'une part évite l'apparition 
de " mauvaises herbes " et d'autre part limite l'évapora-
tion d'une ressource essentielle à la vie, l'eau.
Il y en a forcément un près de chez vous.
Rendez-vous aux 5 points de collecte : 

- Écuelles : 
11, rue Georges Villette ( enceinte Jean Mermoz )

- Épisy : 
RD 40  ( stade ) 
- Montarlot : 
Rue des Joncs ( local technique )

- Moret-sur-Loing :
 Champ de Mars

- Veneux-Les Sablons : 
35, Chemin du Port ( Centre Technique Municipal )

Attention, pour pouvoir être broyé, votre sapin doit être 
"au naturel" : pas de sac, de ficelle, de décoration, de 
flocage, etc.

designed by Freepik
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Aux soldats morts pour la France

Dans le cadre du devoir de mémoire et à la veille de 
la commémoration du 102ème anniversaire de l’Armis-
tice de la Première Guerre Mondiale, une délégation 
des élus d’Écuelles, s’est rendue, le 1er novembre der-
nier, au cimetière de la commune déléguée. Quelques 
instants de recueillement ont été observés au pied de 
chacune des tombes des soldats morts pour la France 
où un bouquet tricolore a été déposé. Puis une gerbe 
est venue orner le Monument aux Morts, en mémoire 
de toutes les victimes des conflits meurtriers, d’hier et 
d’aujourd’hui.

Du nouveau sur le site de la céramique,
C’est parti, après plusieurs années d’études, de projets, 
de reports, de démarches administratives, la pharmacie 
d’Écuelles va prochainement s’installer à côté du pôle 
médical. A la différence du pôle médical, cette réalisa-
tion est privée et financée par l’actuelle titulaire de la 
pharmacie.

L’Agence Régionale de Santé a autorisé le transfert, 
considérant que son déplacement n’aurait pas d’impact 
sur sa clientèle, ni sur celle des autres officines du sec-
teur. De plus, l’environnement urbain d’Écuelles étant 

appelé à se développer, le projet s’inscrit dans cette an-
ticipation en proposant un équipement facilement ac-
cessible en termes de localisation et de stationnement, 
et bénéficiant d’aménagements aux normes en vigueur.
Les travaux ont commencé ces derniers jours et de-
vraient durer un peu plus d’un an. 
Cette pharmacie renouvelée s’intègrera parfaitement 
au site de la Céramique et devrait renforcer l’attractivité 
du Pôle Santé voulu sur Écuelles.

Un Salon de passionnées !
Le Salon de la Broderie d’Écuelles, qui a eu lieu les 17 
et 18 octobre derniers dans la salle Jean Mermoz, a 

bien failli ne pas se tenir à cause de la crise sanitaire. 
Alors que les organisatrices avaient mis tout leur cœur 
pour installer les œuvres réalisées au cours des 3 der-
nières années d’activité, un nouveau confinement in-
terdisait les manifestations dans les salles communales. 
Fort heureusement, une tolérance a pu exister juste 
pour les 2 jours de l’exposition, facilitée par la qualité 
du protocole sanitaire pour l’accueil des visiteurs… Et 
ces derniers furent nombreux à faire honneur au travail 
des brodeuses. 
Le thème de l’hiver a permis de présenter des œuvres 
très originales toutes réalisées « à la main », selon la 
règle du Club de Loisirs depuis l’origine…
Au cours de cette exposition, la médaille de la ville 
d’Écuelles fut remise à Madame Evelyne LAURENT, 
Présidente du Club de Loisirs, adhérente assidue depuis 
plus de 30 ans, et à l’origine des Salons de Broderie 
en 2008, pour la remercier de toutes ces années de 
mobilisation pour les autres.

Jean-Philippe FONTUGNE
Maire délégué de la commune d'Écuelles

Lors de la parution du dernier Lien, 
je vous informais que nos voisins 
du lotissement de la Vallée droite 
étaient en attente d’une rétrocession 
depuis déjà plusieurs mois.
Interpellée dès le mois de septembre 
sur ce dossier, nous avons tenté 
d’accélérer sur ce dossier afin de 
permettre aux familles résidant rue 
Alexander Young Jackson d’intégrer 
pleinement notre charmant village. 
Hélas, le dossier piétine toujours 
pour des raisons administratives.
Cependant, consciente des désa-
gréments suscités par ce retard, 
la municipalité est tout de même 
parvenue à s’entendre avec Veolia 
pour la collecte des déchets. Nos 
concitoyens n’auront donc plus à 
descendre leurs conteneurs Chemin 
de la Vallée droite. De même, la 
mise en fonction de l’éclairage pu-
blic devrait se faire dans le courant 
du mois de décembre, ce qui avec 
les jours bien raccourcis, devient 
une vraie nécessité.
Espérons maintenant, que nous 

parviendrons à trouver rapidement 
une date pour réceptionner ce lo-
tissement et procéder ainsi à l’inau-
guration officielle d’un nouveau                  
" quartier " d’Épisy.
La municipalité est également prête 
à entamer les discussions concer-
nant la rue de l’Abreuvoir (qui est 
toujours une impasse privée). La 
configuration des parties communes 
étant néanmoins plus complexe, ce 
dossier nécessite une concertation 
mais surtout un accord de l’en-
semble des riverains ainsi qu’une 
recherche très approfondie des ser-
vices de l’urbanisme.
Le second confinement a retardé les 
débats, mais cela devrait pouvoir se 
mettre en place pour le mois de jan-
vier 2021.
Concernant l’école, nous sommes 
parvenus à réorganiser la tournée 
de la navette afin de permettre à 
l’ensemble des élèves de profi-
ter des infrastructures sportives de 
Moret-Loing-et-Orvanne, le vendre-
di après-midi.

Remercions également l’APE pour 
l’organisation de l’opération Sapins 
de Noël, toujours très appréciée 
des habitants. Les bénéfices de cette 
vente permettent chaque année de 
financer des projets pour l’école et 
les enfants d’Épisy.
D’autres chantiers et projets sont 
en cours de réflexion ou de réa-
lisation, j’espère pouvoir vous en 
dire plus l’année prochaine, lors 
de réunions de proximité, ou des 
conseils citoyens. N’hésitez pas à 
vous inscrire car faute de candidats, 
nous ne pourrons mettre en place 
cet outil de démocratie locale et 
participative et nous serons la seule 
commune déléguée non représen-
tée. Si vous êtes intéressés, vous 
pouvez vous inscrire en mairie ou 
via le lien : moret-loing-et-orvanne.
fr/participation-citoyenne/

Très belle fin d’année à vous tous.
Katell Gaudin

Maire déléguée de la commune d'Épisy 

« De beaux gestes de solidarité »

Dans notre commune rurale, nous pouvons aussi compter sur une aide précieuse : la solidarité entre habitants. 
Depuis le début du confinement, après un tour du village pour recenser les besoins des personnes les plus vulné-
rables et les habitants volontaires et disponibles, la mise en relation directe et l’entraide a pu se mettre en place 
(échanges téléphoniques, groupes WhatsApp…) pour rendre des menus services, courses, pharmacie …
Un grand merci à tous les bénévoles du village qui se mobilisent pour cette aide de proximité.

Catherine ARRIAT-BOISSERAND
Maire déléguée de la commune de Montarlot

MONTARLOT

Les Brèves d’Écuelles :
La situation des chats errants qui, d’un côté, souffrent de mal nutrition et de maladies, et de l’autre côté, provoquent 
des nuisances, est un sujet qui préoccupe les élus. À Écuelles, une prise en charge, en lien avec l’association " Les Chats 
Libres de Veneux ", est à l’étude pour faciliter la stérilisation et le nourrissage.
Avec la chute des feuilles, on voit apparaitre ces dernières années, des nids de frelons asiatiques sur certains grands 
arbres. Tous les nids mis à jour ont été signalés et traités… D’ici quelques semaines, ils se détacheront d’eux-mêmes de 
leur support bien souvent hors d’atteinte sans moyens importants.
D’ici à la fin de l’année, une régulation du cadencement du feu tricolore en bas de la rue de la Cateline devrait être 
réalisée, permettant, c’est le but recherché, d’éviter les situations d’encombrement de la rue de la Cateline à l’occasion 
de la rotation des parents d’élèves pour la dépose des enfants à l’école des Lilas.

La classe unique de Montarlot supporter des skippers du Vendée Globe !

L’enseignante de l’école Elsa Literowicz et son acolyte Gwen Legay se sont laissé 
embarquer dans l’aventure du Vendée Globe, aussi nommée l’Everest des mers, 
course en solitaire, sans assistance et sans escale qui a lieu tous les quatre ans.
Elles y ont vu une merveilleuse occasion de faire découvrir aux élèves cet évè-
nement et d’aborder de façon ludique et concrète divers domaines des pro-
grammes scolaires : sciences et technologie, géographie, calcul … avec notam-
ment à l’appui les nombreuses ressources pédagogiques disponibles sur le site 
du Vendée Globe Junior.
Les élèves sont concurrents de la course virtuelle, à bord de leur bateau qui se 
nomme MONTARL’EAU SCHOOL.
Bravo à nos moussaillons motivés par cette belle aventure !

ÉCUELLES ÉPISY
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Le nouveau sens de circulation autour du collège 
en raison de l'aménagement des arrêts de bus, le 
stationnement anarchique des parents se rendant à 
l'école et notre volonté de responsabiliser et non de 
sanctionner, engendrent aujourd'hui une belle ca-
cophonie aux heures de pointe dans le quartier du 
gymnase. 
Or, des solutions sont possibles si nous y travaillons 
ensemble. Il existe des places de parkings dans les 
rues avoisinantes : utilisons-les et laissons marcher 
nos enfants et nos jeunes. Laissons les troitoirs aux 
piétons et la voie à la circulation. 
Un travail est déjà initié entre la Police nationale, la 
Police Municipale, le directeur de l'école, la principale 

du Collège et les représentants des parents d'élèves, 
mais nous souhaitons mettre en place un groupe de 
travail afin d'évaluer ensemble vos difficultés et mettre 
en place des correctifs rapidement. 
Nous travaillerons dans un deuxième temps sur les 
abords de l'école maternelle du Donjon qui n'est pas 
en reste concernant les incivilités. 
Mais rien ne peut se faire sans vous. 
Partageons la route, protégeons nos enfants. 

Mariane SAVAL-BONET
Maire déléguée de la commune de Moret-sur-Loing

La sécurité est une affaire de tous

Une centenaire mise à l'honneur

Amis et voisins se sont retrouvés pour fêter l’anniversaire de Suzanne 
Cluzel.
Née le 27 novembre 1920, Suzanne vit depuis plus de 40 ans sur 
Moret-sur-Loing, elle a dirigé l’hôtel les Pléiades à Barbizon avec pas-
sion. Fan de scrabble, elle fut l’une des premières adhérentes du pa-
pot’club en 2007, des moments de convivialité qu’elle partageait lors 
des animations du club lui manque… mais elle patiente le temps que la 
crise sanitaire passe et que le papot’club rayonne à nouveau, riche de 
moments forts sympathiques et conviviaux.

MORET-SUR-LOING

> Travaux
Le service public de l’eau est un des premiers services 
que notre commune doit à ses habitants : qualité, 
disponibilité et performance du rendement. 
La qualité de l’eau fait l’objet de contrôles mensuels. 
La suppression des branchements en plomb contribue 
également à cette qualité, après ceux réalisés rue du 8 
mai, une opération spéciale a été conduite rue Rosa 
Bonheur. Au total, plus de 30 branchements plomb 
auront été remplacés en 2020. 
Outre la production assurée par le Syndicat 
Intercommunal des Eaux, la disponibilité de l’eau 
dépend également de la qualité du réseau de 
distribution composé de 44 kilomètres de canalisations. 
Quelques incidents récents montrent la nécessité d’une 
action continue de rénovation. C'est pourquoi  notre 
délégataire VEOLIA a procédé à l’identification des 
équipements défectueux ainsi que des endroits où 
poser des vannes d’arrêts supplémentaires pour limiter 
la zone d’impact en cas d’intervention ou d'incident.                                                        
À moyen terme il sera également nécessaire de renforcer 
certaines parties pour assurer la régularité du débit. 
Suite au constat d’une baisse de rendement du réseau, 
une opération spéciale de détection de fuites a été 
menée du 28 septembre au 16 octobre pour " écouter " 
le réseau de la commune.

Les travaux de réfection de la rue du 8 mai 1945 
sont achevés. Ils ont consisté en l’enfouissement des                    
réseaux : Électricité, Télécommunications, éclairage 
public, la réalisation des trottoirs avec accessibilité 
PMR et de l’enrobé de la chaussée. Le coût total des 
travaux s’élève à 168 000 euros.

> Stationnement, circulation
Les échanges lors des permanences du samedi matin, 
les messages et courriers reçus portent régulièrement 
sur les problèmes liés au stationnement ou à la 
circulation dans notre commune : manque de places de 
stationnement, stationnement gênant sur la chaussée ou 
sur le trottoir, vitesse excessive. 
Dans un contexte où la moyenne de véhicules par foyer 
est largement supérieure à 1 en grande couronne de 
l'Île de France, concilier stationnement de proximité et 
fluidité de la circulation,  relève d'une équation difficile 
à résoudre. L'espace public de circulation doit permettre 
un usage sécurisé et partagé entre le piéton, le cycliste 
et l'automobiliste. N'oublions pas que chacun d'entre 
nous peut jouer alternativement chacun de ces rôles.  
Les solutions doivent combiner parking de délestage, 
politique de stationnement sur la chaussée, signalisations 
adaptées, équipements, prescriptions lors de réalisation 
de nouvelles constructions individuelles ou collectives. 
Cette réflexion sera menée au plus près du terrain en 
collaboration avec les citoyens. 
Quelle que soit la solution apportée, elle ne sera efficace 
que si les règles sont respectées, ce que nous pouvons 
faire dès aujourd'hui. 
> Marché local
Au cours des différentes périodes de confinement, la 
présence des commerçants chaque Samedi sur notre 
marché a été appréciée. Le plan Vigipirate Attentat 
impose des règles supplémentaires de protection par 
la pose de barrières. L'installation des étals et leur 
protection nécessitent un respect strict de l'interdiction 
de stationnement le Samedi de 00h00 à 14 heures. 

Hervé JOCHMANS
Maire délégué de la commune de Veneux-Les Sablons

VENEUX-LES SABLONS

En ces temps difficiles, la période des fêtes de fin d’année, promesse de bonheurs partagés, nous 
appelle à encore plus de solidarité et aussi de prudence. Nous étions nombreux à partager ce bonheur 
d'être ensemble déjà  lors de notre marché de Noël. Les équipes du CMPAVLS avec l’ appui des services 
techniques ont réussi le challenge de la première édition en extérieur.
L’activité économique et la vie associative et culturelle restent fortement perturbées, nous formons le 
voeu que bien plus qu’une trêve ou un sursis, ce moment de fête annonce le retour à la vie normale, 
tout simplement.

Cent ans de fidélité à Veneux-Les Sablons

Nous avons eu le plaisir ce mardi 1er décembre de souhaiter un heureux an-
niversaire à Monsieur Roger Dubras, fidèle habitant de notre commune où il 
est né il y a …100 ans ! Il nous conta à cette occasion  quelques-uns de ses 
nombreux souvenirs liés à l’histoire de notre territoire.

Travaux
- mise en peinture salle de danse du C.A.C.
- intervention sur la toiture et les vitraux 
  de l'Eglise Notre-Dame de la Nativité
- réfection du local basket
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Après près de 6 mois d’attente voici 
une nouvelle étape du processus 
électoral validée! 
Les comptes de campagne de l’Ave-
nir Maintenant- Plus loin, ensemble! 
viennent d’être approuvés par la 
commission nationale des comptes 
de campagne et finances publiques 
CNCCFP. 

La préfecture pourra ainsi procéder 
au remboursement de 12 505 euros 
de dépenses, soit environ 60% de 
moins que le montant maximal au-
torisé par l’Etat. L’ensemble des griefs 
et critiques de la liste d’opposition 
ont été rejetés par la commission : 
magazines municipaux de la com-
mune de Veneux-Les Sablons, tract 
du premier tour d’anciens élus de 
MLO, message à caractère électoral 
sur la page Facebook de la liste…

Il reste à présent l’étape la plus im-
portante - la décision du tribunal 
administratif concernant la contesta-
tion électorale proprement dite et le 
faible écart de voix. 

Nous sommes fiers du résultat et 
n’avons rien à nous reprocher. Le 
Tribunal doit nous apporter sa ré-
ponse sous 3 mois maximum. 
Nous l’attendons avec sérénité. 

Vos élus de la Majorité

Désorganisation et incohérence
L’équipe municipale majoritaire 
propose une démocratie participa-
tive : conseils citoyens, participa-
tion des administrés sur l’identité 
visuelle de la commune, … Avec 
semble-t-il un succès très limité !

Mais évite et limite les moyens lé-
gaux mis à sa disposition :
-En fixant la date de commissions 
la veille du conseil municipal : à 
quoi servent donc les élus (de la 
majorité et de l’opposition) dont 
les avis ne peuvent pas être inclus 
dans les mémoires envoyés…4 
jours avant ? 

-En envoyant la convocation du 
conseil le 27 novembre en fin 
de journée pour un conseil le 
3 décembre. Comment les élus 
peuvent-ils s’organiser ? Plusieurs 
fois le président du département 

et de la CCMSL n’a pu assister au 
conseil, déjà pris par des réunions 
programmées plus en amont. Un 
peu d’organisation et d’anticipa-
tion permettrait d’éviter ces désa-
gréments. L’équipe actuelle en est-
elle capable ? 

-En refusant la visio-conférence 
alors que l’on interdit les réunions 
dans les salles communales. Les 
élus ne devraient-ils pas donner 
l’exemple surtout en période de 
crise sanitaire ?

C’est le règne de l’incohérence, 
de l’inorganisation, de la non-an-
ticipation et de l’amateurisme. On 
en rirait si ce n’était de notre com-
mune et de la vie de ses habitants 
dont il s’agit !

Vos élus de l'Opposition

Conformément à la loi, les colonnes ci-contre sont réservées à l’expression des groupes d'élus du Conseil Municipal de Moret-Loing-et-Orvanne. 
Les propos tenus dans celles-ci n’engagent que leurs auteurs.

 GROUPE "L'Avenir, Maintenant ! -  Plus Loin, Ensemble !"    

 GROUPE "Ensemble !"      

du 1er octobre au 30 novembre 2020

ÉCUELLES

Transcription de décès 

ANDRIEUX Madeleine, le 11 novembre

ÉPISY

Transcription de décès 

LAPOUYADE Jean-Claude, le 31 octobre

MORET-SUR-LOING

Décès

ROBIN Claude, Françoise née CORBIN  le 
24 novembre; BASSETTE Eliane Marcelle 
née COMBLE le 24 novembre

Transcription de décès

ANQUETIL Anne-Marie née VILLAIN le 13 
novembre

VENEUX-LES SABLONS

Décès

BARS Serge Jean le 6 novembre; BRAYET 
Annette Marie Joséphine née COSPÉREC 
le 11 novembre

Transcription de décès

GUILLEMARD Denis Lucien le 1er octobre;  
CHEVALLIER Georges Maurice le 6 
octobre; KARAS Catherine Anna veuve 
BUISSON le 17 octobre; DRUS Gilbert 
Laurent Willy le 10 novembre

CARNET


